

6 Société et Culture

Séminaire international sur le financement de l'éducation dans les pays en développement
Dix-sept recommandations, pour une école équitable et égaleF.B.E.M (Sce. MinEdu)
Libreville/Gabon

LA ministre de l'Éducation nationale, Nadine Patricia Anguile Obame, en sa double qualité de présidente de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et gouvernements de la Francophonie (Confémen), et de présidente du comité de pilotage de l'Institut de la francophonie pour l'éducation et la formation (IFEFF), a pris part, récemment, au Maroc, à un séminaire international sur le financement de l'éducation dans les pays en développement. Une rencontre qui a permis, trois jours durant, à plus de deux cents participants, dont une dizaine de ministres de l'Éducation, de penser des systèmes des financements innovants et durables de l'éducation, pour une école équitable et égale dans les



Photo : D.R.

La ministre de l'Éducation nationale, Nadine Patricia Anguile Obame (d), a représenté le Gabon à cette rencontre internationale.

pays en développement. Près de dix-sept recommandations ont sanctionné cette rencontre de la capitale marocaine. Parmi celles-ci, l'implication des parents d'élèves et de la société civile dans la gestion des écoles, pour plus d'efficacité dans la mobilisation des ressources, et plus de transparence dans leur gestion. Mais aussi, la nécessité

d'inciter les collectivités locales à mobiliser des leviers de financements disponibles au plan local comme à l'international, à l'instar des coopérations décentralisées (jumelage, parrainage, coopération inter-universitaire). Les participants ont, par ailleurs, proposé de mobiliser le secteur privé, sinon les entreprises, autour du concept de la responsabi-



Photo : D.R.

Les participants, au sortir des travaux.

lité sociétale. Ce qui devrait aboutir au recours à certains secteurs d'activité comme la téléphonie mobile ou les banques au développement de l'entrepreneuriat social, dans le secteur de l'éducation. L'on peut parler, enfin, de la recommandation encourageant l'élaboration régulière de comptes nationaux de l'éducation,

afin de suivre le financement de l'éducation, tout en incitant les États à promouvoir une meilleure coordination des flux de ressources et à identifier les déficits de financement, en privilégiant une meilleure reddition des comptes. La présidente en exercice de la Confémen, Nadine Patricia Anguile Obame, a pris l'engagement, « au re-

gard de la pertinence des recommandations», de les remonter au plus haut niveau, pour « une prise en compte et une application qui tiennent compte des réalités de chaque pays. » Mais au-delà de ces conclusions, la rencontre de Rabat a aussi permis un partage d'expériences des systèmes éducatifs des pays membres de la Confémen.

Gabon-Unicef/Présentation de l'édition 2017 de "La situation des enfants dans le monde"
Au cœur de la culture du numériqueR.H.A
Libreville/Gabon

Le rapport, présenté vendredi à Libreville, appelle à une action plus rapide, à des investissements ciblés et à une grande coopération, afin de protéger les enfants contre les dangers de ce monde davantage connecté, en même temps qu'il attire l'attention sur la fracture numérique.



Photo : R.H.A

Le représentant de l'Unicef, Donatien Tameko, échangeant avec des élèves des lycées et collèges sur l'utilisation de l'internet.

LA dernière édition de "La situation des enfants dans le monde" a été présentée vendredi à Libreville par le représentant du Fonds des nations unies pour l'enfance (Unicef), Donatien Tameko. Cette édition 2017 porte sur "La problématique et les enjeux du monde numérique avec des opportunités et ses implications pour les enfants". La présentation de cette étude a été faite en présence des lycéens des classes de Seconde et Première. Occasion pour le représentant de cet organisme onusien d'exposer la situation actuelle d'internet dans le monde. Quels sont les avantages et les inconvénients de l'utilisation de l'internet? Cette question a longuement été développée par M. Tameko et permis de faire comprendre aux jeunes les nombreuses dérives causées par la mauvaise utilisation de cet outil de communication moderne. Initié en 1980, le document sur "La situation des enfants dans le monde" pré-

sente les statistiques économiques et sociales en rapport avec les conditions de vie des enfants autour du monde, et examine en profondeur des problématiques-clés qui leur sont propres. D'après le représentant de l'Unicef, ce lancement vise à informer les leaders d'opinion, le grand public, à défendre et promouvoir les droits des femmes et des enfants au Gabon. Ce rapport appelle à une action plus rapide, à des investissements ciblés et à une grande coopération, afin de protéger les enfants contre les dangers de ce monde davantage connecté. De ce document, il ressort que les jeunes de 15 à 24 ans constituent la tranche d'âge la plus connectée; un internaute sur trois dans le monde est un enfant ou un adolescent de moins de 18 ans. Les smartphones favorisent une culture de la chambre. « Au point où l'accès à internet de nombreux enfants devient plus personnel et privé, et moins supervisé. »

Il relève aussi que « la technologie offre aux enfants des possibilités d'apprentissage et d'éducation, permet d'accéder à l'information sur les problèmes de leurs communautés », notamment dans des régions isolées et pendant les crises humanitaires. Ce document permet aussi de comprendre que l'accès au numérique devient une nouvelle ligne de fracture, car des millions d'enfants qui pourraient le plus en bénéficier en sont privés. Dans le monde, environ 29% des jeunes, soit 346 millions de personnes, n'ont pas accès à internet. Les jeunes Africains sont les moins connectés. Environ 60% d'entre eux n'utilisent pas internet, contre seulement 4% en Europe. Le document sur "La situation des enfants dans le monde en 2017" recommande d'offrir à tous les enfants un accès abordable aux ressources en ligne de qualité, les protéger des dangers d'internet, y compris la maltraitance, l'exploitation, la traite, l'intimidation et l'exposi-

tion à des contenus inappropriés. Il recommande également

de placer les enfants dans la culture du numérique. Comme quoi, eux aussi ont

le droit d'intégrer et même d'élargir le village planétaire de Marshall McLuhan.



Avec nous, vous êtes Numéro Un | ENGEN

OFFRE DE LOCATION GERANCE DE STATIONS-SERVICE ENGEN GABON

La Société ENGEN GABON a le plaisir d'informer ses partenaires, clients et tiers qu'elle met en location gérance certaines de ses stations-services

Les qualifications requises :

- Orientation Client
- Disponibilité sur site
- Capacités financières
- Rigueur dans la gestion

Les candidats intéressés devront déposer un dossier à ENGEN GABON

Ce dossier comprendra :

- Une fiche de candidature de location gérant dûment remplie (à retirer à ENGEN GABON)
- Une inscription au registre de commerce et de crédit immobilier
- Un casier judiciaire datant de moins de 3 mois
- Un Curriculum Vitae
- Une copie certifiée conforme de l'acte de naissance
- Une copie de la carte nationale d'identité
- 2 photos d'identité récentes
- Un relevé d'identité bancaire

Lieu du dépôt des dossiers :
 Direction Générale d'ENGEN GABON
 234, Bd Bessieux sis en face de l'Institut Immaculée Conception
 B.P. 224 Libreville
 A l'attention du Directeur Réseau.

N.B.: Les dossiers doivent être déposés au siège d'Engen Gabon au plus tard le 30/12/2017.